

Relación Emigrantes-Inmigrantes

De acuerdo a los datos provenientes por la Comisión Económica para América Latina (CEPAL), en los últimos cinco años se ha registrado un aumento de gran magnitud con respecto al número de migrantes latinoamericanos y caribeños. De un total estimado de 21 millones en el año 2000, se pasó a 25 millones en el 2005. Esta cantidad equivale al 12% del total de 200 millones de migrantes a lo largo del mundo.

Puntualmente en América Latina y el Caribe el porcentaje de inmigrantes que se ha recibido constituyen el 1% de la población regional. En la misma zona, el porcentaje de emigrantes (personas que se desplazan hacia otros países) son el 4%. Esto significa que por cada inmigrante que llega a la región, cuatro personas están afuera.

Se pueden mencionar algunos países que se son destinos muy elegidos por las personas que buscan otros países para vivir. Estos son: Argentina, Costa Rica y Venezuela en América Latina y Puerto Rico, Barbados y Bahamas en el Caribe. Los inmigrantes representan el 10% y en los países del Caribe llegan a superar esa cifra.

México es el país que tiene mayor cantidad de emigrantes, es decir personas que se van de allí a otros países. La cantidad de emigrantes es de más de nueve millones. En segunda instancia se ubican las naciones que pertenecen al Caribe, allí son dos millones.

Luego siguen países como Colombia con un millón y medio, Cuba y El Salvador con aproximadamente un millón cada uno.

A continuación se pueden mencionar aquellos países que tienen aproximadamente quinientos mil ciudadanos fuera de su país, estos son: Argentina, Brasil, Ecuador, Guatemala, Haití, Perú y República Dominicana.

Por último se encuentran países que cuentan con valores muchos menores en cuanto a las migraciones, llegan a ser de 100 mil y 450 mil. Estos países son: Bolivia, Chile, Honduras, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Uruguay y Venezuela.

Costa Rica por su parte, es el único país que cuenta con una cifra menor a las cien mil personas.

El desplazamiento de emigrantes mexicanos hacia Estados Unidos es esencialmente un fenómeno laboral impulsado por la interacción de factores que operan en ambos lados de la frontera, donde los factores asociados con la demanda de trabajadores mexicanos en Estados Unidos son tan importantes como los de la oferta.



Destinos Principales

El país de América Latina que más población caribeña y latinoamericana recibe es Estados Unidos, alcanza los 18 millones de personas, lo cual representa la mitad del total de emigrantes latinos (25 millones).

Con respecto a las personas latinoamericanas que deciden irse a otros continentes, deciden generalmente destinos como Europa, (España para los latinoamericanos; Inglaterra y Holanda para los caribeños; Francia, Italia y Portugal para los sudamericanos) Canadá, Japón, Australia e Israel.